
秋天的雨，说
来就来。几分钟
之前还在康桥基
地场边大声为自
己喜欢的球员加
油助威的球迷，在
天色一下子变黑
之前，带着久别重
逢的美好记忆，结
束了历时三个小
时 的“ 申 花 之
旅”，用现场一位
球迷的话说，就是

“上次来康桥的时
候，小朋友刚上幼
儿园，这一次再过
来，都已经是小学
生了”。

当球迷在回
家的路上回味着
康桥行的点点滴
滴时，风雨中的申
花教练和队员，却
丝毫没有受到天
气的影响。虽然
2023 赛季已经接
近尾声，但是对申
花而言，无论是中
超联赛中的最后
三场比赛，还是足
协杯半决赛与青
岛 海 牛 的 对 决 ，
每一场都极为关
键 ；能 否 打 好 最
后 的 几 场 收 官
战 ，也 将 直 接 决
定着申花在这个
赛季的“收成”。

作为球队主
教练，吴金贵当然
知道，在这样一个
节骨眼上，对申花
队员而言什么才
是最重要的。“把
心收回来，认真完
成每一次训练，做
好自己该做的事
情，全力以赴争取
最好的结果。”

本版撰稿
本报记者 李冰

收心备战收官战，国脚归队保前三

“完全体”申花快回来了
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当24岁的徐皓阳和23岁的张威都开
始觉得自己“老”的时候，现在的这支申花
队到底有多“年轻”，其实并不难想象。

15日下午的训练开始前，吴金贵特
意把巴索戈叫到了自己的身边，了解这
名申花外援情况的同时，他也希望巴索
戈能在后面的比赛中发挥出更大的作
用，尤其是在喀麦隆外援因伤已经缺席
了两场中超比赛的情况下。

按照计划，正在大连参加中国男足
国家队集训的五名申花队员在结束了
16日晚上与乌兹别克斯坦队的比赛之
后，将会尽快与申花队会合，而留给他
们调整备战与南通支云队这场中超比
赛的时间，只有不到四天，所以教练组
也希望能通过国家队的比赛，观察和了

解自家球员的状态以及身体情况，毕竟
这将直接关系到球队在与下一场比赛
中的排兵布阵以及作战思路。“具体的
还要等他们（国足队员）回来之后再看，
但是不管怎么说，这些队员回来之后，
在用人方面会有更大的选择余地。”

从目前的情况来看，包括巴索戈和
特谢拉在内的五名申花外援都能够正常
参加训练和比赛，国内球员只有崔麟还
处在观察之中，等到几名国字号球员回
归之后，至少不会再出现上个月那种连
23人参赛名单都报不满的情形——在被
记者问到“现在感觉如何”的时候，已经
在联赛中为申花队打进了10个球的马莱
莱咧着嘴笑了一下：“非常好，我已经迫
不及待地想要上场参加比赛了。”

刚刚过去的这个周末，对申花教练
和队员来讲，很忙。

“确实没有想到，能有这么近距离
接触费德勒的机会，对于喜欢网球的人
来讲，他可绝对是天王级别的。”虽然距
离到现场观看上海网球大师赛已经过
去了几天时间，但是在一名申花队员看
来，费德勒给他留下的深刻印象，依然
能够随时浮现在自己的眼前：“很多网
球运动员能力很强，也都非常有个性，
但是像费德勒这样拿了那么多冠军还
这么平易近人的，确实太难得了。”

15日下午的训练开始前，吴金贵把
所有队员都召集起来，提醒大家“收心”
并且专注于接下来的中超联赛和足协
杯赛的同时，他也主动谈到了费德勒。

“他（费德勒）是一个世界著名的网球运
动员，在球场上取得了巨大的成就，场
下也是一个非常好的人，在跟我们相处

的过程中，相信大家也都有了深刻的印
象。网球也好，足球也好，有很多东西
是值得我们去学习和借鉴的，除了场上
的，还有很多场下的东西。他（费德勒）
在场上非常拼搏，但是到了场下就很放
松，非常容易让人亲近。就像我们刚刚
跟球迷的互动，大家做得很好，不管场
上还是场下，都要担负起我们的责任，
这些对球队、对球队发展有益的事情，
以后我们也会多做。”

对已经拼杀了大半个赛季的申花
队来讲，虽然中超联赛已经接近了尾
声，但是对吴金贵和他的队员们的考验
却丝毫没有减少。按照赛程，申花本周
六将在客场挑战南通支云队，虽然从排
名来看，两支球队相距甚远，但是考虑
到主场作战的南通支云尚未保级成功，
届时面对殊死而战的对手，申花队将要
承受的压力可想而知。

除此之外，已经打进足协杯四强的
申花队，还要在联赛结束之后的足协
杯半决赛中对阵青岛海牛队，而这也
将是进入“久事时代”的申花队能否拿
到自己的第一个冠军的关键一步，同
时也是对申花上下能否在赛季末期咬
牙顶住的最大考验。“每一场比赛对我
们来讲都一样重要，目标也都是赢
球。”对于俱乐部和教练组的要求，徐
皓阳也表示了认同：“不管是什么比
赛，作为球员，我们都会全力以赴，争
取最好的成绩。”

与“费天王”交流、学习

张威：亚运会看到了差距
继毕津浩之后，张威成为了申花

队中的又一个“锋卫摇摆人”。
虽然小时候以中后卫身份“出道”

的张威进球也不少，但是张威被外界
认识和熟悉，更多是在2022赛季他在
河北队踢球的时候，在缺少队友支援
的情况下，作为球队的单箭头，在21
场比赛中打进6球。不过不管是在今
年加盟申花队之后，还是被主教练久
尔杰维奇召入中国男足亚运队，很多
时候，张威的角色都在中锋和中卫之
间转换，而这无疑也给他提出了更高
的要求。

“在比赛中我其实还是有蛮多机
会的，但是很可惜没有能够把握住。”
回顾刚刚结束的杭州亚运会，对于自
己场上位置的变化，张威表示没有什
么不适应的，问题更多还是在自己的

身上：“这次的精力也让我看到了自己
的一些短板和不足，希望通过这段时
间的训练，能够好好去弥补，让自己能
有一个提高。”

结束了亚运会的比赛任务之后，张
威在国足亚运队的队友朱辰杰、蒋圣龙
和戴伟浚直接去了国家队，他也希望自
己今后能有机会继续为国家队效力，但
他的心里也很清楚，只有在中超赛场上
有了好的表现，这个愿望才有实现的可
能：“从亚运会回到申花队之后，教练组
最近安排的训练都很有针对性，也一直
在调整大家的状态。对我们来讲，接下
来的联赛，包括足协杯的比赛，其实都
不要教练动员，我们知道该怎么做。希
望每一场比赛都能拼出自己的精神，只
要打好每场比赛，申花拿到理想的联赛
排名还是有很大希望的。”

10月15日的这个下午，徐皓阳忍
不住小小地“嘚瑟”了一把，因为在他
当天参加的驾照科目二考试中“不好
意思，一遍过”。

事实上，对徐皓阳而言，过去的这
几天时间，也确实是他从2023赛季中
超联赛开打以来最“轻松”的一段时光
了，已经因为训练比赛耽搁了一段时
间的学车计划，也总算是能够继续执
行下去了，让其他学员“谈虎变色”的
科目二能够一次性通过带来的成就
感，自然也跟他在比赛中打进一个球
有得一比了。

凭借着在中超赛场上的出色表

现，徐皓阳入选了中国男足亚运队，并
且在6月份与韩国国奥队的比赛中打
进一球，就此开启这个赛季到亚运会
足球四分之一决赛之前“无休”的状
态。“累肯定是有点累的，但是好在自
己还年轻，恢复起来比较快，对训练和
比赛的影响不大，更何况代表中国队
参加亚运会的比赛，这样的经历和体
验是非常难得的，不管什么困难，我们
也都会努力去克服的。”

在自己和队友参加亚运会期间，
申花在三场中超联赛中2胜1负继续
排名第三，而随着浙江和北京国安这
些对手的不断发力，“抢三”的形势也
愈发严峻起来，尤其是跟申花同积
48 分的浙江队，在最后一轮直接对
阵申花，这也逼得申花在接下来与南
通支云和天津津门虎队的两场比赛
中不能有任何闪失，对此徐皓阳也显
得相当自信：“我们会全力争取这个
（前三）名次的，这也是我们所有球员
的目标。”

加盟申花五年，徐皓阳有很长一
段时间都被租借在外，从中甲到中超
再到中超冠军的经历，让他多了几分
比同龄球员更多的成熟与稳重，对于

“责任”和“使命”这两个词，也有了更
加深刻的体会。“这几天看到了一些
（从梯队）上来的年轻队员，也意识到
自己的年龄已经有点偏大了，更多还
是希望自己能够肩负起应有的使命。”

徐皓阳：自己已不再年轻


